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Восьмиклассник Артем 
Зайцев на занятии на-

учился печатать на 3D-принтере 
детали для роботов и машин. 6
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Подчеркнуть силуэт 
и добавить яркости

Осень в самом разгаре, последние теплые 
деньки в календаре уже зачеркнуты, а зна-
чит — самое время обновлять гардероб. 

Идеальное к тому руководство — советы дизайне-
ров. Как сочетать моду и удобство, какие тренды 
рекомендуют специалисты, «МЦ» рассказал экс-
перт моды.

8

Восточной красавице 
нужна срочная помощь

Нет ни одного ребенка в мире, который 
бы остался равнодушным, увидев впер-
вые в жизни представление, где все пер-

сонажи — «ожившие» куклы. Корреспондент 
«МЦ» отправился в Центральный театр кукол 
имени С. В. Образцова (Тверской район), чтобы 
выяснить, как готовят «артистов» к спектаклям.

14

Вместо неухоженного двора 
появился зеленый сад

Раньше двор по 2-му Лесному переулку (Тверской рай-
он) был неухоженным: заросшие травой дорожки, ста-
рые фонари и лавочки. По просьбе жителей управа его 

благоустроила. Оценить результат проведенных работ отпра-
вилась наш корреспондент Илона Соболева вместе с замести-
телем директора по благоустройству районного «Жилищника» 
Алексеем Бочаровым.
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О будущем озеленении территории мэр Мо-
сквы Сергей Собянин сообщил в социальных 
сетях. Он поделился воспоминаниями о том, 
в каком состоянии была площадь у станции 
метро еще в 2010 году. С тех пор она сильно 
 изменилась.
— Пешеходы едва пробирались между пивны-
ми палатками и самостроем. Именно с этого 
места мы начали приводить Москву в порядок. 
Теперь здесь простор, хорошее освещение, зе-
лень. В ноябре еще высадим деревья, — сказал 
Сергей Собянин. 
За время работ по благоустройству на площади 
специалисты заменили инженерные коммуни-
кации, убрали все воздушные провода, отре-
монтировали водосток, положили гранитную 
плитку, установили 70 энергосберегающих 
фонарей и обустроили газоны. Здесь появился 

амфитеатр из многоуровневых террас, на кото-
рых и произведут в ноябре высадку деревьев. 
Помимо  этого, весной 2019 года на площади 
планируется обустройство кустарников и цвет-
ников.
По словам заместителя мэра Москвы по воп-
росам жилищно-коммунального хозяйства 
и благоустройства Петра Бирюкова, озелене-
ние на этой территории будет способствовать 
защите москвичей от пыли и шума. На южной 
стороне площади уже появились зеленые 
островки, где поставили лавочки. Жители 
и гости столицы могут комфортно проводить 
время на площади и отдыхать там, а удобное 
расположение скамеек позволяет не создавать 
помех проходящим в метро горожанам. 
Власти Москвы уделяют большое внимание 
благоустройству площадей у станций метро. 
Так, за последние годы кардинально преобра-
зились территории у «Маяковской», «Красных 
Ворот», «Баррикадной», «Чистых прудов», 
 «Белорусской» и многих других.  

Деревья украсят площадь у метро

Мэр Москвы Сергей 
Собянин 5 октября 
поздравил столичных 
учителей с профес-
сиональным празд-
ником и вручил им 
городские награды. 

оржественная церемония 
награждения прошла в Бе-
лом зале столичной мэрии.

— День учителя стал народным 
праздником, мы все вверяем 
в ваши руки самое ценное, что 
у нас есть, — наших детей, — 
сказал Сергей Собянин, обра-
щаясь к лауреатам. — Надеем-
ся, что в ваших руках они станут 
людьми, которые смогут про-
двигаться по жизни. У нас мно-
го сложностей и проблем, но 
я с гордостью могу сказать, что 
московские учителя — лучшие 
в стране. Вы — одни из лучших 
в мире. И это не красное словцо 
для праздника, это подтверж-
дено мировыми олимпиадами, 
международными исследова-
ниями.
По словам мэра, выпускники 
столичных школ чаще сверст-
ников из регионов поступают 
в ведущие вузы, с успехом про-
ходят престижные конкурсы 
и выигрывают олимпиады.
Из рук мэра городские награды 
получил 61 человек. Пять из них 
удостоились знака отличия «За 
безупречную службу городу Мо-
скве». В их числе была и Надеж-
да Пришвина из школы № 315, 
расположенной в Красносель-
ском районе. Она учит детей 
математике 40 лет.
— Получить такую высокую 
оценку работы очень прият-
но, — делится Надежда Нико-
лаевна. 
Сама она окончила школу 
№315, в которой сейчас и рабо-
тает. Долгое время трудилась 
на посту заведующего учебной 
частью и отвечала за сотрудни-
чество с ведущими вузами сто-
лицы. За эти годы в школе по-
явились специализированные 
классы: медицинский и инфор-

Мэр наградил учителей

мационно-технологический. 
Она принимала участие и в соз-
дании учебника по алгебре, по 
которому сейчас учатся школь-
ники  всей страны.
— Наша школа всегда была экс-
периментальной. Мы вместе 
с учениками тестировали но-
вые учебники, — рассказывает 
педагог.
Но главным достижением своей 
карьеры Надежда Николаевна 

считает успехи детей. Средний 
бал по Единому государственно-
му экзамену у школьников, ко-
торых она готовит, превышает 
70. Все ученики Надежды При-
швиной поступают в столичные 
университеты на бюджетные от-
деления.
— Приятно, что многие из ребят 
идут по моим стопам. Они после 
учебы в университете выбирают 
профессию педагога. Некото-
рые из них возвращаются в на-
шу школу учителями математи-
ки, — говорит она.
Сейчас Надежда Николаевна 
курирует в школе № 315 проект 
«Математическая вертикаль» 
(он создан для учеников 7–9-х 
классов). В рамках программы 
ребята учатся применять мате-
матические знания в различных 
профессиях. Поэтому большое 

внимание в учебном плане уде-
ляют не только алгебре и гео-
метрии, но и изучению теории 
вероятности и статистики. 
— Сейчас реализовывать новые 
проекты в системе образования 
стало намного проще. Прави-
тельство активно поддерживает 
наши идеи, что очень важно,  — 
делится Надежда Николаевна.
Всего в свой профессиональный 
праздник знак «Заслуженный 
учитель города Москвы» полу-
чили пять педагогов, а почетное 
звание работника образования 
присудили сразу десяти учите-
лям. Городом отмечены и учите-
ля начальных классов, и те, кто 
занимает руководящие посты, 
а также воспитатели, логопеды, 
психологи и педагоги дополни-
тельного образования.
Многие из них поблагодарили 
Сергея Собянина за серьезные 
преобразования в столичных 
учебных заведениях.
— Школы стали инновационны-
ми, в классах заметны огромные 
изменения. Но это не все. Пло-
щади, мосты, дороги, магази-
ны — посмотрите, как похоро-
шела Москва, — сказал Сергей 
Дыдко, учитель истории и об-
ществознания в школе № 1525 
(Красносельский  район).
Ольга Гаврикова, учитель на-
чальных классов школы № 1234 
(район Арбат), отметила уча-
стие правительства Москвы 
в системе образования.
— Правительство Москвы от-
крывает столько проектов для 
школ, что плохо работать про-
сто невозможно. Мы обещаем 
не подвести, будем работать на 
уровне высоких технологий, — 
отметила Ольга Гаврикова.

С 2018 года правительство Москвы вдвое 
увеличило грантовую поддержку столич-
ных школ. Теперь ежегодно на стимули-

рование учебных заведений будет выделяться 20 грантов 
по 30 миллионов, 50 грантов по 20 миллионов, 100 гран-
тов по 10 миллионов и 50 грантов по четыре миллиона 
рублей. Выплаты получат школы, внесшие наибольший 
вклад в развитие системы образования Москвы. Их будут 
определять по результатам учеников на итоговых экзаме-
нах и числу побед в олимпиадах. 
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В рамках проекта 
«Искусство — детям» 
Московский государ-
ственный колледж 
музыкального испол-
нительского искус-
ства имени Шопена 
(Тверской район) от-
ремонтировали.

тоги работ осмотрел мэр 
Москвы Сергей Собянин. 
В коридорах колледжа 

еще держится запах краски. Сте-
ны приобрели светлые оттенки 
зеленого и желтого. У кабинетов 
расставлены пуфы — на переме-
нах здесь ученики ждут педаго-

Задан курс  
для полета музыки

В этом году к нему присоединились и ученики 
школы № 1231 из района Арбат. По словам за-
местителя директора школы Татьяны Алимо-
вой, проект дает возможность ребятам больше 
узнать о родном городе и попробовать себя в ро-
ли экскурсовода. 
— Дети в восторге от занятий и с удовольствием 
выполняют все задания, — говорит Алимова.
Восьмиклассница из школы № 1231 Ольга Тата-
ринова участием в проекте очень довольна. 
— Благодаря «Московскому экскурсоводу» 
я много интересного узнала об истории горо-
да, подружилась с ребятами. А еще скоро у нас 
начнутся занятия по культуре речи, я их с не-
терпением жду. Хочется научиться красиво 
излагать свои мысли, — делится школьница. 
Идея создания программы «Московский экс-
курсовод» принадлежит депутату Государствен-

ной думы Российской Федерации Ирине Белых. 
Проект позволяет столичным школьникам при-
общиться к культурному и историческому на-
следию столицы, расширить кругозор, получить 
ораторские и коммуникативные навыки. 
В рамках программы для ребят организовывают 
мероприятия на городских площадках музеев 
и разрабатывают с ними маршруты по интерес-
ным уголкам столицы. 
— В прошлом году нас было мало, всего 24 шко-
лы-участницы, — рассказывает Ирина Белых. — 
Теперь нас в два раза больше. 
За 2017–2018 учебный год участниками про-
екта стали 720 школьников. Занятия прохо-
дили в музее «Садовое кольцо», Доме-музее 
Чехова, Музее современной истории России. 
После завершения обучения ребята получили 
сертификаты, а некоторые заключили граж-
данско-правовые договоры с музеями о работе 
на лето. В этом году к проекту присоединились 
1500 учеников школ. Обучение в проекте 
длится восемь месяцев. 

Школьники разработают экскурсионные маршруты

и капитальный ремонт старых 
зданий. Во-вторых, подбор по-
мещений для «бездомных» школ 
искусств, которые занимают не-
приспособленные для их работы 
помещения. В-третьих, закупку 
новых музыкальных инструмен-
тов, мебели, оборудования, что-
бы дети имели все возможности 
для полноценного творческого 
образования, — объяснил мэр.
Вместе с Сергеем Собяниным 
колледж посетил народный ар-
тист СССР Владимир Спиваков. 
Именитый дирижер, один из 
инициаторов проекта «Искус-
ство — детям» положительно 
оценил перемены, которые про-
исходят в музыкальных учеб-
ных заведениях, и подчеркнул, 
что аналогов такой программы 
в мире не существует.
Всего власти Москвы в ближай-
шем будущем планируют рекон-
струировать 60 школ искусств. 
На их модернизацию из бюдже-
та города выделено свыше вось-
ми миллиардов рублей. 

гов, обсуждают предстоящие 
репетиции и концерты.
— Мы рады изменениям, — де-
лится студентка Ольга Заяц. — 
В колледже сделали хорошую 
звукозащиту, во время репети-
ций  посторонних звуков, доно-
сящихся из коридоров, теперь 
не слышно. Это важно, ничего 
не отвлекает от главного — за-
нятий музыкой. 
Сергей Собянин подчеркнул 
масштабы проекта «Искус-
ство — детям». 
— Что он в себя включает? Во-
первых, комплексный текущий 

500
тысяч детей занимаются 
в системе московского 
специализированного 
творческого образования.
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С просьбой привести 
в порядок терри-
торию возле дома 
обратился житель 
Тверского района 
Владимир Васильев. 
Необходимые работы 
выполнили за месяц. 
Посмотреть результат 
отправилась корре-
спондент «МЦ».  

аботы по благоустройству 
двора у дома № 10 по 2-му 
Лесному переулку карди-

нально изменили его внешний 
вид. Теперь дом в центре Мо-
сквы больше похож на много-
этажный дворец с роскошной 
придомовой территорией.
— Двор был неухоженным: ос-
вещение плохое, газон нуждал-
ся в восстановлении. Одной из 
главных проблем было неудоб-
ное расположение мусорки. Она 
находилась слишком близко 
к дому, и неприятный запах рас-
пространялся на весь двор, — 
рассказывает Владимир. 

Зеленый сад вместо неухоженного двора

Уважаемые читатели, 
присылайте ваши вопросы 
и жалобы для нашей постоянной 
рубрики. Мы обязательно 
постараемся вам помочь. Вместе 
мы сделаем наш Центральный 
округ лучше!

okruga@vm.ru
(499) 557-04-24

Житель района Якиманка Александр 
Сергеев обратился с просьбой отремон-
тировать уличную лестницу, располо-
женную у дома 8а, строение 1, по Ленин-

скому проспекту. По словам мужчины, там отколо-
лась плитка.
Исполняющая обязанности главы управы Елена 
Макарова ответила, что после обращения жителя 
по указанному адресу сотрудники Государствен-
ного бюджетного учреждения «Жилищник района 
Якиманка» провели работы и восстановили плитку. 

Валентин Ланских, прожива-
ющий в Мещанском районе 
по адресу: улица Большая Пере-
яславская, 10, пожаловался 

на то, что в третьем подъезде не работает 
лифт. В доме девять этажей, и неполадки 
с оборудованием доставляют большие 
неудобства всем жителям, особенно по-
жилым людям. Им сложно подниматься 
и спускаться по лестницам.

Исполняющий обязанности главы управы 
Дмитрий Башаров рассказал, что после об-
ращения Валентина Ланских сотрудники 
эксплуатирующей организации выполни-
ли ряд необходимых работ. Они заменили 
пускатель большой скорости и отремонти-
ровали створки дверей кабины лифта. 
В настоящее время лифт в подъезде 
№ 3 находится в технически исправном 
состоянии.

Неработающий лифт в доме на Большой 
Переяславской починили 

Лестницу восстановили

— Во дворе создали практиче-
ски парк, — рассказывает Алек-
сей. — Дорожки выложили брус-
чаткой, высадили четыре дерева 
и около 650 кустарников, уста-
новили восемь фонарей.
Весь этот уютный зеленый сад 
от проезжей части отделяет 
двухметровый забор. Его тоже 
установили по просьбе местных 
жителей. До этого территория 
двора была открытой и сюда 
мог заехать кто угодно. Сейчас 
же это сделать невозможно.
Об автомобилистах, живущих 
в доме, также позаботились. Для 
них во дворе сделали парковку, 
которой так не хватало. Теперь 
там 16 машино-мест. 
— Мы благодарны руководству 
района за то, что все наши поже-
лания учли. Это очень важно, — 
делится Владимир.

После обращения жителей 
здесь провели комплексное бла-
гоустройство. Контейнерную 
площадку не только перенесли 
дальше, но и заменили. 
Посмотреть на обновленный 
двор с нами отправился заме-
ститель директора по благо-
устройству Государственного 
бюджетного учреждения «Жи-
лищник Тверского района» 
Алексей Бочаров.

В рамках благоустройства жители могут уста-
новить во дворе дома шлагбаум, получив со-
финансирование от правительства Москвы. На 
каждый шлагбаум полагается помощь в размере 
100 тысяч рублей. Для этого нужно организовать 
собрание собственников, принять решение и об-
ратиться за субсидией. 
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После обращения сотрудники Государственного бюджетного уч-
реждения «Жилищник района Замоскворечье» по указанному 
адресу провели необходимые работы по уборке мусора под лест-
ницей на первом этаже. Из подъезда убрали ненужные коробки, 
сломанную лампу. Также здесь провели влажную уборку. На дан-
ный момент ваш подъезд находится в надлежащем санитарном 
состоянии. 

Сотрудники Государственного бюджетного учреждения «Жи-
лищник Таганского района» выполнили работы по ремонту до-
водчика входной двери подъезда № 4 по адресу: Волгоградский 
проспект, дом № 1, строение 1.
На данный момент конструкция находится в исправном состоя-
нии. Плотное примыкание двери обеспечено. Посторонние шу-
мы при закрытии устранены. 

По вашему обращению двор по адресу: Серебряный переулок, 
дом № 5, очищен от посторонних предметов, захламление устра-
нено. С сотрудниками Государственного учреждения «Жилищ-
ник района Арбат», которые отвечают за эту территорию, прове-
дена беседа о необходимости соблюдения регламентных сроков 
уборки мусора. Сейчас территория двора находится в надлежа-
щем состоянии. 

Территория двора по указанному адресу приведена в удовлетво-
рительное санитарное состояние. 
Сотрудники Государственного бюджетного учреждения «Жи-
лищник Басманного района» провели необходимые меропри-
ятия: вымыли дорожки во дворе со специальными моющими 
средствами, устраняющими неприятный запах, убрали мусор. 
В настоящий момент он отсутствует, неприятного запаха нет. 
Во дворе будут тщательнее следить за порядком. 

Жительница Таганского 
района Марина Бокарева об-
ратилась в редакцию газеты 
с жалобой на плохое состо-
яние первого этажа в доме. 
На просьбу привести подъезд 
в порядок коммунальщики от-
реагировали оперативно. 

Уют создали сообща

В нашем доме № 3, строение 1, при замене 
окон рабочие испачкали краской стекло и по-
доконник. После этого их так и не отмыли. 
Исполняющий обязанности главы управы 
Александр Михайлов сообщает: проблему 
устранили, в подъезде сделали влажную убор-
ку, окна и подоконник отмыли.

Во дворе дома № 7 деревья находятся в ужасном 
состоянии. Нужно удалить сухие ветки. 
Исполняющий обязанности главы управы 
Сергей Носков отвечает: после обращения спе-
циалисты провели кронирование деревьев по 
указанному адресу. Ветки, которые оставили, 
не являются сухими.

В нашем подъезде № 4 не убирают. Там постоянно 
мусор и грязь. 
Исполняющая обязанности главы управы Ольга 
Шовгеня сообщает: сотрудники Государственного 
бюджетного учреждения «Жилищник района Ха-
мовники» убрали весь мусор из подъезда, провели 
там влажную уборку. Теперь санитарное состояние 
подъезда удовлетворительное.

чительно с ботаническим садом 
не только из-за растений — в ко-
ридоре жители установили ска-
мейку и аквариум с рыбками. 
Сотрудники «Жилищника» 
позаботились об освещении 
первого этажа. Приглушенный 
мрачный свет сменил яркий. 
Перемены коснулись и почто-
вых ящиков. Теперь жители 
не переживают за свою корре-
спонденцию: она под надежным 
замком. 
— Сердце радуется, когда спу-
скаешься на первый этаж, — де-
лится Марина. —  Молодежь го-
ворит, что все выглядит стильно. 
Благодаря взаимодействию 
управы и жителей проблему 
дома на Новорогожской улице 
решили оперативно. 

— Мы постоянно находимся 
на связи с жителями. Многие 
проблемы решаем по первому 
звонку, —  говорит исполняю-
щий обязанности  главы управы 
Александр Мишаков. — Можно 
сказать, в этом подъезде появи-
лась отдельная зона отдыха.

Жители закупили необходимые 
строительные материалы: плит-
ку, штукатурку, бетон. 
Однако прежде чем положить 
плитку, нужно было привести 
стены и пол в порядок. С прось-
бой об этом Марина и обра-
тилась в газету. Сотрудники 
государственного бюджетного 
учреждения «Жилищник Та-
ганского района» на жалобу 
отреагировали быстро. Старую 
плитку с пола и стен сняли, по-
верхности выровняли, очистили 
их от плесени и после этого при-
ступили к укладке плитки. 
— Мастера выполнили работы 
оперативно. Жители говорят, 
что иногда было такое чувство, 
будто ничего не ремонтируется, 
ведь мусора после рабочих не 

оставалось, — смеется мастер 
участка № 5 районного Жилищ-
ника Сергей Ковалевский. 
После проведенных работ подъ-
езд, напоминающий больше 
кладовку, теперь не узнать: пол 
и стены выложены новенькой 
плиткой, первый этаж украшен 
комнатными цветами. Бывшая 
кладовка ассоциируется исклю-

доме № 28 на Новорогож-
ской улице за 15 лет, с мо-
мента его строительства, 

ни разу не проводился капиталь-
ный ремонт. 
Стены и полы давно были обо-
драны, а состояние почтовых 
ящиков оставляло желать луч-
шего: дверцы не закрывались, 
а где-то их не было. 
Некоторые жители захламляли 
коридоры старыми ненужны-
ми вещами. Коробки, шкафы 
и другая мебель перекрывали 
проходы и значительно сужали 
коридор. Первый этаж дома на-
поминал бабушкин чердак. 
Всю и без того мрачную обста-
новку в подъезде дополняло от-
сутствие хорошего освещения. 
— В какой-то момент мы поня-
ли, что уже невозможно это тер-
петь, и решили действовать, — 
рассказывает Марина. — Со-
бралась инициативная группа 
из жильцов 10 квартир. Решили, 
что начнем выполнять работы 
своими силами. 
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Акция «День без тур-
никетов» прошла 
в столице 5 и 6 ок-
тября. Свои двери 
для гостей в эти дни 
распахнул и детский 
технопарк «Верти-
кальный взлет», кото-
рый недавно открыл-
ся в Таганском районе. 
Изучать технологии 
будущего отправилась 
корреспондент «МЦ». 

тены технопарка, распи-
санные силуэтами ро-
ботов, различных 

запчастей и фигур, уже 
при входе настраива-
ют на нужную волну 
и четко дают понять: учить-
ся здесь одно удовольствие. 
Роботы здесь не толь-
ко на стенах, но 
и на полках. На-
печатанные на 
3D-принтере 
с у п е р г е -
рои — дока-
зательство 
т о г о ,  ч т о 
учеба у ре-
б я т  п р охо -
дит успешно. 
В эти дни в кори-
дорах «Вертикального взле-
та» было не протолкнуться: 
бесплатные лекции от про-
фессионалов пришли послу-
шать не только дети и под-
ростки, но и их родители. 
Управлять высокотехнологич-
ным оборудованием и специа-
лизированными программами, 
осваивать передовые техноло-
гии, работать в команде и  при-
менять полученные навыки 
в создании своих проектов — 
всему этому научить за один 
день сложновато. А вот ввести 
в курс дела вполне возможно. 
За дверями одного из класса 
уже началось занятие, на него 
поспешили и мы. 
Преподаватель по 3D-моде-
лированию Виталий Хитенков 
в окружении будущих инжене-

ров уже подробно рассказывает 
о работе принтера, с помощью 
которого можно сделать робота.
Мальчишки вслушиваются 
в каждое слово и с нетерпени-
ем ждут практической части 
занятия. Ведь сегодня на акции 
«День без турникетов» есть 
шанс сразу сесть за принтер. 
Хотя обычно к такому обору-
дованию учеников технопарка 
допускают только после шести 
лекций.
— Конечно, пока ребятам рано-
вато самостоятельно 
отправлять 
п р о е к-

ты на печать, 
поэтому се-
годня я им буду 
помогать, — объяс-
няет Виталий Ширенков. 
Воодушевленные подрост-
ки приступают к рисованию 
значка технопарка «Верти-
кальный взлет». Под руко-
водством профессионала по 
3D-моделированию они задают 
необходимую программу, а уже 
потом отправляют деталь на пе-
чать. Очертания логотипа про-
являются очень быстро. Всего 
семь минут, и небольшой зна-
чок готов!
Среди смастеривших 3D-значок 
оказались трое друзей: восьми-
классники Артем Зайцев, Алек-
сандр Русаков и Александр Ша-
бров. Они специально приехали 
на «День без турникетов» из По-
дольска.  
— Я предложил ребятам съез-
дить в Москву, посмотреть 
именно этот технопарк, — рас-
сказывает Артем. — Стало инте-
ресно, по каким направлениям 
здесь можно заниматься. Хоте-
лось увидеть все самим. 
Друзья Артема предложение 
поддержали и составили ему 
компанию. Сегодня они помога-
ют товарищу в выборе занятий, 
которые в будущем он планиру-
ет посещать. 
— Нам тоже тут очень нравит-
ся. Преподаватели объясняют 
все простым и доступным язы-
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Акция «День без тур-
никетов» прошла
в столице 5 и 6 ок-
тября. Свои двери
для гостей в эти дни 
распахнул и детский
технопарк «Верти-
кальный взлет», кото-
рый недавно открыл-
ся в Таганском районе.
Изучать технологии
будущего отправилась
корреспондент «МЦ».

тены технопарка, распи-
санные силуэтами ро-
ботов, различных 

запчастей и фигур, уже
при входе настраива-
ют на нужную волну 
и четко дают понять: учить-
ся здесь одно удовольствие. 
Роботы здесь не толь-
ко на стенах, но 
и на полках. На-
печатанные на 
3D-принтере 
с у п е р г е -
рои — дока-
зательство
т о г о ,  ч т о 
учеба у ре-
б я т  п р охо -
дит успешно. 
В эти дни в кори-
дорах «Вертикального взле-
та» было не протолкнуться:
бесплатные лекции от про-
фессионалов пришли послу-
шать не только дети и под-
ростки, но и их родители. 
Управлять высокотехнологич-
ным оборудованием и специа-
лизированными программами, 
осваивать передовые техноло-

ров уже подробно рассказывает 
о работе принтера, с помощью
которого можно сделать робота.
Мальчишки вслушиваются 
в каждое слово и с нетерпени-
ем ждут практической части 
занятия. Ведь сегодня на акции 
«День без турникетов» есть
шанс сразу сесть за принтер.
Хотя обычно к такому обору-
дованию учеников технопарка
допускают только после шести 
лекций.
— Конечно, пока ребятам рано-
вато самостоятельно 
отправлять 
п р о е к-

ты на печать, 
поэтому се-
годня я им буду 
помогать, — объяс-
няет Виталий Ширенков.
Воодушевленные подрост-
ки приступают к рисованию 
значка технопарка «Верти-

Школьников учат 
собирать роботов 
и снимать мультики

ком, — делится Александр Руса-
ков. — Вообще все по-другому, 
не так как в школе, и это радует. 
Одновременно с занятием по 
3D-моделированию стартовал 
урок по мультипликации. Как 
ни странно, большинство слу-
шателей — девочки. 
Екатерина Полунина привела 
сюда свою десятилетнюю дочку 
Алису. Девочка очень просилась 
на мастер-класс, а мама старает-
ся поддерживать ее во всех на-

В детском технопарке 
«Вертикальный взлет» за-
нятия с ребятами ведутся 
по трем направлениям, 
которые включают в себя 
изучение множества про-
грамм.

Промышленный ди-
зайн;

Информационные тех-
нологии;

Создание дополнен-
ной, виртуальной и сме-
шанной реальности. 
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— Обучиться такому мастерству 
может каждый, кто захочет, — 
отмечает преподаватель. — До-
статочно научиться использо-
вать слои, тайминг (ритм, с ко-
торым происходит действие) 
и спэйсинг (расстояние, на кото-
ром друг от друга расположены 
фазы анимации). 
Самое главное — постоянная 
практика. Своему преподава-
телю Алиса обещает, что обяза-
тельно продолжит заниматься. 
Кто знает, возможно, девочка 
в будущем станет автором од-
ного из популярнейших в мире 
мультфильмов.
Пока одни пос тигают азы 
3D-моделирования, а другие — 
мультипликации, мы отправи-
лись на занятие по программи-
рованию. 
Преподаватель Руслан Кулиев 
также строит свои занятия ис-
ключительно на практике. Как 
и в мультипликации, здесь все 
начинается с самых простых за-
даний. 
— Каждый начинает свое зна-
комство с миром программи-
рования через написание про-
граммы для вычисления площа-
ди, например, прямоугольника 
или создания надписи Hello 
World, — объясняет Руслан. 
Современные дети с этими за-
дачами справляются на пять 
с плюсом. Это и неудивительно. 
Под руководством профессио-
нального педагога изучить да-
же самые сложные программы 
можно быстро. 
По словам Руслана Кулиева, уро-
ки программирования пользу-

ются большой популярностью 
именно среди подростков. 
— В зависимости от того, кем хо-
чет быть ребенок в будущем, он 
выбирает язык программирова-
ния, который будет изучать, — 
добавляет Руслан. — Язык С++ 
и Java для программистов, 
а Python больше подходит для 
аналитиков и всех тех, кто идет 
работать в банковские системы.
Всего городскую акцию «День 
без турникетов» в технопарке 
«Вертикальный взлет» посетили 
около ста детей и подростков не 
только из Москвы, но и из дру-
гих городов. Все они мечтают 
связать свое будущее с изучени-
ем высоких технологий. 
Здесь, где с ребятами работа-
ют настоящие профессионалы, 
сделать это будет легко. Своим 
ученикам педагоги технопарка 
ежедневно открывают двери 
в мир профессий будущего.

Молодежи помогут 
найти работу 
по душе
В Центральном выставочном ком-
плексе «Экспоцентр» 17 октября 
пройдет общегородская ярмарка 
вакансий. На одной площадке в по-
исках ценных сотрудников собе-
рутся свыше 80 работодателей. 
Организаторами мероприятия 
выступят Департамент труда 
и социальной защиты населения 
города Москвы и столичный Центр 
занятости населения. Планируется 
активное участие в ярмарке обра-
зовательных учреждений и кадро-
вых агентств. 
Тем, кто придет сюда для будущего 
трудоустройства, организаторы 
обещают массу полезных заня-
тий. Гости смогут получить про-
фессиональную консультацию 
специалистов, пообщаться с рабо-
тодателями и пройти первичное 
собеседование. 
Будут организованы мастер-клас-
сы по составлению конкурентоспо-
собного резюме, эффективному 
поиску работы в интернете и от-
крытию собственного дела.
Однако не все будет сконцентриро-
вано на вопросах трудоустройства. 
Пришедших ждет также интерес-
ная развлекательная программа: 
выступления артистов и творче-
ские мастер-классы. 
Начнется мероприятие в 11:00 
в павильоне № 5. Вход свободный. 

Юные инспекторы 
наведут порядок 
на дорогах 
В Москве действуют свыше 120 от-
рядов юных инспекторов движе-
ния. Все они зарегистрированы 
на портале Департамента по без-
опасности дорожного движения 
«Зебренок». 
Об этом на пресс-конференции 
«Формирование культуры без-
опасности на дорогах средствами 
дополнительного образования» со-
общил заместитель руководителя 
Департамента образования Игорь 
Павлов. Встреча с журналистами 
прошла 4 октября в Информа-
ционном центре правительства 
Москвы. 
— На сегодняшний день на город-
ском портале Департамента по без-
опасности дорожного движения 
«Зебренок» зарегистрированы 
122 отряда юных инспекторов дви-
жения. Всего, по данным Единого 
сервиса записи в образовательных 
организациях, подведомственных 
департаменту, в рамках реализа-
ции программ дополнительного 
образования зарегистрированы 
586 детских объединений ЮИД 
с общим охватом 13,9 тысячи чело-
век, — рассказал Игорь Павлов.
На портале публикуют новости, 
статьи педагогов, методические 
рекомендации и книги. Также 
на сайте есть игры и фильмы 
о Правилах дорожного движения, 
которые очень полезны для школь-
ников. Павлов добавил, что сейчас 
в рамках дополнительного обра-
зования для учеников начальных 
классов реализовываются такие 
программы, как «ПДД-час», «Ака-
демия ЮИД» и «ЮИД-Теория». Они 
охватывают около 700 человек. 

чинаниях. Алиса интересуется 
играми и ведением блогов. Ей 
нравится все, что связано с ком-
пьютером.
— Когда я увидела, что в Москве 
будет акция «День без турнике-
тов», я сразу заинтересовалась 
программой технопарка «Вер-
тикальный взлет», — расска-
зывает Екатерина. — Сначала 
была уверена, что дочка выбе-
рет программирование. Но она 
сказала, что они сейчас в школе 
начали изучать анимацию, по-
этому ей очень хочется узнать 
больше об этом направлении. 
Алиса мечтает научиться само-
стоятельно создавать героев 
мультфильмов. 
С выбором занятия девочка 
и ее мама точно не ошиблись. 
Опытный преподаватель и про-
фессиональный мультиплика-
тор Андрей Албаев по полочкам 
разложил все основные аспекты 
направления. Ко гда-то именно 
он вместе со своей командой 
рисовал мультик «Следствие 
ведут Колобки» и одноименную 
компьютерную игру, делал не-
которые клипы для популярной 
рок-группы «Машина времени». 
— Занятие строится исключи-
тельно на практике, — расска-
зывает Андрей. — Мы начина-
ем с простого упражнения, оно 
называется «Шарик, который 
летит через экран». 
Именно с выполнения такого 
элементарного задания начина-
ют все мультипликаторы. Алиса 
с упражнением справилась бы-
стро. Нарисовать летящий через 
экран шарик для нее оказалось 
просто. 
— Она очень талантливая, — от-
мечает Албаев. — Схватывает 
все на лету и выполняет быстро 
задания.
Педагог предлагает ученице пе-
рейти к созданию полноценного 
мультфильма!
Алиса серьезно настроена на 
работу, а потому готова к самым 
сложным задачам. 
— Сейчас мы начнем рисовать 
цветок, потом добавим к нему 
дождик и солнце, — объясняет 
задание Андрей. 
А лиса уверенно берется за 
мышку компьютера и присту-
пает к созданию слоев — те же 
самые листы бумаги, только 
в электронном формате, на ко-
торых через считаные минуты 
появятся фигуры. 
На первом слое девочка рису-
ет сам цветок и все его части: 
стебель, лепестки и листья, на 
втором — дождик, на третьем — 
солнце. 
Готовый мультик Алиса и Ан-
дрей показали нам буквально 
через 40 минут после начала за-
нятия. 
На экране все созданные юным 
мультипликатором фигуры 
ожили: цветок распустился, 
а моросящий дождик сменился 
солнышком. 

Пятница 12 октя

Занятия в технопарках раз-
вивают у школьников инже-
нерные и конструкторские 

навыки. Здесь проходят лекции, мастер-
классы и практические уроки. Дети учатся 
работать на современном оборудовании, по-
лучают знания и навыки научно-технических 
и инженерных профессий. На протяжении 
всего обучения школьники защищают проек-
ты, созданные самостоятельно или в группе.  
После окончания всего курса ребята могут за-
ключить договоры с ведущими компаниями 
для будущего трудоустройства. Наиболее та-
лантливые выпускники детских технопарков 
получают возможность поступить в профиль-
ные высшие учебные заведения на льготных 
условиях. Программы всех технопарков раз-
личаются. В некоторых из них проводят  про-
межуточные экзамены для корректировки 
учебного плана. 

33
технопарка работает 
в столице. Всю информа-
цию о них можно узнать 
на сайте imoscow.mos.ru.
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атуральные цвета, па-
стельные оттенки и одно-
тонность — мода повсед-

невного стиля в этом сезоне. Речь 
идет о цветах беж, песочном, ха-
ки, слоновой кости. При выборе 
пальто и курток именно этим 
оттенкам следует отдавать пред-

почтение. Если мы говорим 
о вмешательстве в повсед-
невность некоего фешена, 
то делать это лучше всего 
с помощью ярких красок. 

Добавьте 
в гардероб 
ярких красок

8
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одно-
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го 

ок. 

Осень в самом разга-
ре, последние теплые 
деньки в календаре 
уже зачеркнуты, 
а значит — самое 
время обновлять 
гардероб. Как соче-
тать моду и удобство, 
«МЦ» рассказала 
эксперт моды.
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Мировые тренды предлагают 
сочную фуксию, сирень. В моде 
остаются серый и зеленый цве-
та. Не обойтись и без красочных 
принтов. Они помогут разбавить 
унылую повседневность. 
Отдельный разговор — мода 
вечерняя. Для выхода в свет 
подойдут экстравагантные 
элементы: оборки, имитация 
баски, воланы. Это добавит 
женственности. В моде остает-
ся очерченный силуэт, допол-
ненный деталями. 

Что касается прак-
тичных решений, 
в моду все больше 
и больше входит 
oversize, безраз-
мерность. Пла-
тья из плотной 
ткани, удержи-
вающиеся только на талии, 
подчеркнут хрупкость силуэта, 
женскую утонченность и неж-
ность.

касается прак-
ных решений,
ду все больше 
льше входит
size, безраз-
ность. Пла-
из плотной 
ни, удержи-
щиеся только на талии, 
еркнут хрупкость силуэта,

скую утонченность и неж-
ь.
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На стадионе «Лужни-
ки» прошел спортив-
ный праздник столич-
ной полиции.

самого утра здесь играет 
духовой оркестр, на трибу-
нах нет свободного места, 

даже несмотря на пасмурную 
погоду. Одни ждут начала тор-
жественного построения, дру-
гие изучают ретроавтомобили, 
которые когда-то стояли на во-
оружении в столичной полиции.
— Праздник проводится уже 
в седьмой раз, и в этом году он 
посвящен 300-летию Министер-
ства внутренних дел, — говорит 
заместитель начальника ГУ МВД 
России по городу Москве гене-
рал-лейтенант внутренней служ-
бы Андрей Понорец.
После торжественной части на-
чались показательные высту-

пления. Инспекторы дорожно-
патрульной службы ГИБДД де-
монстрируют мастерство езды 
на авто и мотоциклах. Зрители 
с восхищением наблюдают за 
экстремальной ездой мотоци-
клистов.
— Это не каскадеры, а простые 
полицейские, — комментирует 
ведущий праздника Дмитрий 
Губерниев.
Как происходит задержание 
преступника, показали кино-
логи с собаками. Одним из зре-
лищных выступлений стал вы-

Команда округа 
взяла бронзу

Заместитель начальника Главного управления 
Министерства по чрезвычайным ситуациям 
России по Москве Андрей Мищенко сообщил 
на пресс-конференции, что сегодня столичный 
пожарно-спасательный гарнизон является 
важнейшей стратегической единицей системы 
обеспечения безопасности населения. Он также 
добавил, что 4 октября в России отмечается 
86-я годовщина со дня образования Гражданской 
обороны. На пресс-конференции подвели итоги 
работы подразделений.
— Сейчас пожарно-спасательный гарнизон 
насчитывает свыше 12 тысяч человек и более 
3 тысяч единиц современной техники. В режиме 
постоянной готовности находятся 142 пожарно-
спасательных подразделения, ежедневно на де-
журство заступают более 3000 пожарных и спаса-
телей, — рассказал Андрей Мищенко.
Каждый день на единый номер пожарных и спаса-
телей — 101 — поступает свыше 2300 обращений 
от жителей города, которые получают опера-
тивное реагирование. Время прибытия на место 
первых расчетных подразделений в среднем со-
ставляет 7,13 минуты, что является хорошим по-
казателем. 

Ежедневно на дежурстве

ход сотрудников кон-
ного полка. 
После выступлений да-
ли старт соревнованиям 

полицейских. Команда 
Центрального округа го-
товится к перетягиванию 

каната. 
— Сначала резко дер-
гаем канат, а потом 
вместе под счет на-
чинаем его тянуть 
на себя, — советует 
товарищам поли-
цейский Дмитрий 
Попсуев.
На другой площад-
ке идут соревнова-
ния по гиревому 

спорту. Нужно 
двумя руками 
одновремен-
но поднять 
две 24-кило-
граммовые 

гири. Оперу-
полномоченный 

отдела полиции 
Мещанского района 

Александр Лялин ловко берется 
за дело, но через несколько под-
ходов становится видно, что муж-
чина начинает уставать: следую-
щие попытки даются с трудом, но 
он старается до самого конца.

— Еще два разочка, — подба-
дривает коллегу сотрудник от-
дела профессиональной подго-
товки Сергей Назаров. 
Александру удалось еще не-
сколько раз поднять гири.
И вот стартует служебное мно-
гоборье. Команды УВД отправ-
ляются на дистанцию. На каж-
дом участке нужно пробежать, 
выполняя разные задания: бег 
в бронежилете, полоса препят-
ствий и другие. Полицейские 
Центрального округа старают-
ся и входят в тройку лидеров. 
Не подводят и семейные коман-
ды. Представители ЦАО — на 
втором месте. Показали класс 
и дзюдоисты, которые стали 
бронзовыми призерами. По 
итогам всех видов дисциплин 
полицейские ЦАО заняли тре-
тье место. 
Для зрителей после соревно-
ваний открылись выставки. 
За одним из столов эксперты 
показывают, как они работают 
при осмотре места происше-
ствия. Ну и, конечно, не обо-
шелся праздник без полевой 
кухни. Всех присутствующих 
угостили гречкой с тушенкой 
и чаем. 

ход сотр
ного пол
После вы
ли старт с

полицейс
Центрально
товится к п
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— Снач
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Главные события 
Центрального округа столицы 

Реклама
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Доходный дом купцов 
Расторгуевых на Со-
лянке начали рестав-
рировать. Надежду 
на восстановление 
здание получило по-
сле обретения нового 
владельца. 

ризнанный объектом 
культурного наследия 
дом хранит память о мо-

сковской купеческой фамилии, 
воспоминания о винном складе, 
хранилище для чая и карамели 
в подвале. 
Доходный дом купцов Расторгуе-
вых был построен еще в 1882 го-
ду по проекту архитектора 
Василия Карнеева. По словам 
экскурсовода и краеведа Свет-
ланы Костиной, отличительной 
чертой здания является то, что 
оно одно из немногих в Москве 
с фигурами атлантов.
— Дом можно отнести к стилю 
«эклектика», он щедро украшен 
многочисленными архитектур-
ными элементами, например 
жезлом Меркурия. Этот знак — 
кадуцей — часто появлялся на 
купеческих постройках, ко-
торые были связаны с торгов-
лей, — рассказала Костина.
В доходном доме прибыль при-
носило все. Семья Расторгуевых 
занимала весь первый этаж, 
а квартиры верхнего сдавались 
в аренду. Квартиры на верхних 
этажах отличались шикарной 
отделкой. Камины были мра-
морными работы итальянских 
мастеров, полы —  паркетными, 
парадную лестницу украшала 
лепнина, кованые лестничные 
решетки. Дом был оснащен да-

Дом 
с сахарным 
хранилищем

же лифтом, специально заказан-
ным во Франции.
В подвале были обустроены ко-
тельная, винный склад и храни-
лище для чаев и карамели.
Магазины располагались на пер-
вом этаже. Купцы Расторгуевы 
сделали состояние на торговле 
сахаром, чаем, бакалеей и сла-
достями. Несмотря на то что 
чай в России появился еще в се-
редине XVII века, популярность 
и доступность напиток приобрел 
в середине XIX века вместе с раз-
витием фабрик и разрешением 
доставки чая морским путем. 
Основатель фирмы «Д. и А. Рас-
торгуевы» Дмитрий Иванович 
пользовался авторитетом в мо-
сковском обществе: был почет-
ным гражданином Москвы, но-
сил звание купца первой гиль-
дии, избирался в Мосгордуму.
Дом на Солянке заказал его сын, 
Алексей Дмитриевич, к которо-

ских художников, здесь можно 
было увидеть творения Гейн-
сборо, Моне, Сезанна. После 
революции 1917 года часть кол-
лекции была передана в Тре-
тьяковскую галерею. Тогда же 
дом из доходного превратился 
в коммунальный.
В нулевые предыдущий соб-
ственник планировал пере-
стройку здания, надстроив 
стеклянный этаж, а под домом 
оборудовав парковку. От  пере-
стройки дом спасло присвоение 
ему охранного статуса. Сегодня 
у атлантов — молчаливых хра-
нителей дома — появилась на-
дежда на новую жизнь. 

му перешли дела после смерти 
отца в 1873 году.
С п у с т я  т р и  д е с я т и л е т и я , 
в 1909 году, дом с атлантами 
перешел к промышленнику 
и сахарозаводчику Павлу Ха-
ритоненко, владевшему объ-
единением из семи сахарных 
и одного рафинадного заводов. 
Тогда площади в доме снова на-
чали сдавать внаем.Тут жила 
семья Ляпуновых, в которой 

родился будущий советский 
математик, один из основопо-
ложников кибернетики, член-
корреспондент Академии наук 
СССР Алексей Ляпунов.
У них в квартире хранилась 
богатая коллекция картин. 
В собрании находились произ-
ведения Тропинина, Брюллова, 
Сурикова, Репина, Верещагина, 
братьев Васнецовых, Врубеля 
и Левитана. Помимо работ рус-
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Детство будущая ак-
триса и певица Ми-
риам Сехон провела 
на колесах: с шести 
лет девочка путеше-
ствовала по миру с ро-
дителями в составе 
интернационального 
театра. 

ейчас Мириам осела в цен-
тре Москвы и не согласна 
променять город ни на од-

но место на земле. Почему, она 
рассказала в интервью «МЦ».

Я пою с 16 лет, но училась в ГИ-
ТИСе на актрису и девять лет 
работала в театре. Я особо не 
разделяю актерство и музыку, 
просто в случае кино и театра 
я больше зависима от обстоя-
тельств, режиссеров, продюсе-
ров, ролей. А в музыке я сама 
себе все вышеперечисленное. 
Сама выбираю, что и как мне 
петь, с кем, во что одеваться, где 
и когда это делать. И это моя от-
ветственность. Но при том, что 
я все время пою, я играю спек-
такли, снимаюсь в кино и за-
нимаюсь другой актерской ра-
ботой. Думаю, что это все часть 
профессии, которую я люблю. 

близко от ГИТИСа. Все считали, 
что мне повезло, но иногда я не-
много завидовала тем, кто жил 
в общаге. Ведь они были вместе 
во внеурочное время, репетиро-
вали, придумывали этюды, ста-
новились еще более близкими 
друг другу. Но и у меня все тусо-
вались и оставались на ночь. Мы 
были очень дружным курсом 
и редко расставались. Помогали 
друг другу и поддерживали. 

Пока неясно, что именно она со-
бирается делать в будущем, сей-
час она танцует современную 
хореографию, это ей интересно. 
В кино сниматься не просилась, 
мне кажется, она не совсем та-
кой ребенок. Это, безусловно, 
может измениться. Я приму 
любой ее выбор, главное, чтобы 
она была счастлива. 

К детям в принципе сложно 
быть готовыми. Даже если тебе 
кажется, что ты готов, все будет 
неожиданно, не так, как рассчи-
тывал. 
Переходный возраст теперь за-

просто начинается в 10 лет 
и длится бесконечно. Знаю 
много взрослых, которые 

его до сих пор не пережи-
ли: он у них плавно пере-
тек в кризис среднего 
возраста. Как родитель 
ты ни от чего не застра-

хован. Я просто стараюсь 
быть максимально открытой 
и честной с Магогой. Мы обо 
всем говорим, все обсужда-
ем. Учимся объяснять чувства 
словами, особенно претензии 
и недовольство, просить про-
щения, доверять, быть ответ-
ственными... Но больше всего 
меня волнует то, что даже в век 

технологий нет никаких 
гарантий, что в данный 

момент твой ребе-
нок в безопасности. 

А капризы и плохое 
настроение — это 
ерунда по сравне-
нию с этим. 

С мамой мы сосе-
ди, видимся почти 
каждый день. Отец 
живет в Канаде. 
Там я пока не бы-
ла, встречаемся 
в Европе и в Израи-
ле, но к сожалению 
редко. 

 У меня ненорми-
рованный график, 
с тех пор как я не 
работаю в репер-
туарном театре. 
Я люблю ходить 
в кино и музеи, гу-

лять, кататься на ве-
лосипеде, танцевать, 

путешествовать, но на 
это требуется время. 

Делегатской, хотя от дома это да-
лековато. Продуктовые — целый 
квест. У нас много симпатичных 
лавочек, но так, чтобы прий-
ти в одну и сразу все купить, не 
бывает. А когда есть время, езжу 
на рынок. У нас масса приятных 
мест, в которые иногда хочется 
заходить без дела. Я знаю всех, 
кто в них работает, и прихожу 
проведать их по-приятельски. 

Я была единственной москвич-
кой из девочек и тем, кто жил так 

Я не могла тогда решать за 
себя. В 11 лет меня по-
ставили перед 
фактом. Мы 
с мамой вер-
нулись в наш 
город, а кочевая 
жизнь кончилась. 
Мама, конечно 
же, хотела домой, 
а мне было очень тя-
жело. Я уехала, когда 
Москва была для меня 
еще не городом, а не-
сколькими местами: 
домом бабушки, двором, 
сквером, спортивной секци-
ей. К тому же мы уезжали 
из Союза, а вернулись как 
будто в другую страну. Но 
со временем я полюбила 
Москву и считаю ее своим 
домом. 

 
М ы  в с е гд а  ж и л и 
в центре, и я не пред-
ставляю, что могла 
бы переехать. Когда 
хочется зелени, мы 
ходим в сад «Эрми-
таж», на бульвары, 
на Патриаршие. На 
днях были в парке на 

час она танцу
хореографию,
В кино снимат
мне кажется,
кой ребенок.
может измен
любой ее выбо
она была счаст

К детям в пр
быть готовым
кажется, что т
неожиданно, н
тывал. 
Пеереходный в

прп осто нач
и длится б
много взр

его до си
ли: он у
тек в к
возрас
ты ни о

хован. Я
быть максим
и честной с М
всем говори
ем. Учимся об
словами, особ
и недовольст
щения, довер
ственными...
меня волнует

технологи
гарант

мом
нок

А к
н
е
н

С
д
к
ж
Т
л
в
л
р

 У
р
с
р
т
Я
в к

лят
лоси

путеш
это тре

ешать за 
по-

а 
ня 
не-
ми: 
ром, 
й секци-
езжали 

ись как 
ну. Но 

юбила 
воим 

Мириам Сехон родилась 21 сентября 
1983 года в Москве. В конце 1980-х годов 
семья гастролировала по Европе в соста-

ве проекта «Караван мира». Мириам окончила Россий-
ский институт театрального искусства — ГИТИС (ма-
стерская Сергея Женовача). Работала в театре «Студия 
театрального искусства» и в театре имени Маяковского. 
В кино дебютировала в 2006 году. Популярность ей при-
несла роль в исторической мелодраме «Петр Лещенко. 
Все, что было…». Является солисткой ВИА «Татьяна».

Мириам Сехон: 
Учу дочь 
объяснять 
чувства словами

Мы всегда жили 

в центре столи-

цы, и я не пред-

ставляю, 

что могла бы 

переехать.
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Любимова представили труппе 
Театра драмы и комедии на Та-
ганке в качестве режиссера.

 
Поздравить Дупака приш-
ли представители Мосгордумы, 
Союза театральных деятелей, 
Союза кинематографистов, ве-
дущих столичных театров, пре-
фектуры ЦАО и управ. 
На сцену поднимается режиссер 
Школы современной драмы Ио-
сиф Райхельгауз. 
— Были тяжелые советские 
времена. То, что делал Дупак, — 
вот это незабываемо: он нас 
спасал, выгораживал перед на-
чальством, помогал, — говорит 
Райхельгауз, обнимая Николая 
Лукьяновича. 
В этот вечер пришла и двою-
родная сестра Владимира Вы-
соцкого Ирэна. Судьба ее брата 
неразрывно связана с Театром 
на Таганке. 
— Читая написанную вами кни-
гу «Таганка. Высоцкий», чув-
ствуешь благородство, высоту 
и доброту, — говорит Ирэна. — 
Спасибо вам за настоящего Во-
лодю. 
Мало кто знает, но именно Ду-
пак в 1964 году принял Высоц-
кого на работу в театр. Многие 
моменты, связанные с работой 
с Высоцким, Николай Лукьяно-
вич вспоминает до сих пор.
— Однажды он пришел ко мне 
в кабинет, попросил послушать 
его стихи о войне, — рассказы-
вает Дупак. — Пока он читал, 
я растирал свою раненую ногу. 
Он спросил: «Николай Лукья-
нович, болит?» Я ответил, что 
ноет на погоду. Высоцкий ушел, 
а вскоре улетел в Париж. Вер-
нулся и принес мне очень удоб-
ные и теплые ботинки. Как раз 

моего размера.

Актер и бывший ди-
ректор Театра на Та-
ганке Николай Дупак 
5 октября отметил 
97-й День рождения. 
Его творческий вечер 
в честь праздника 
прошел в Доме Рус-
ского зарубежья. 

ногим Николай Лукья-
нович запомнился как 
талантливый руководи-

тель Театра на Таган-
ке. Он придумал и ут-
вердил новое название  
и эмблему Московско-
го театра драмы и коме-
дии. При Дупаке он стал 
театральной легендой 
Советского Союза. 

У Дупака 79 киноролей и  
93 театральных. До 1963 го-
да он был ведущим актером 
и режиссером Театра име-
ни Станиславского, а уже 
в ноябре 1963 года Николая 
Лукьяновича назначили ди-
ректором Московского теа-
тра драмы и комедии.

— Тогда я спросил, какой те-
атр в столице самый сложный? 
И мне ответили, что это Москов-
ский театр драмы. Я не раздумы-
вая пошел туда, — вспоминает 
Николай Лукьянович.
Дупак талантливо руководил 
театром: инициировал ремонт, 
организовывал зарубежные га-
строли, грамотно выстраивал 
репертуар труппы, приглашал 
актеров и художников, выбивал 
им ставки, доплаты и отпуска. 
Новый руководитель сразу по-
нял, чтобы оживить театр, нуж-
ны молодые люди. Однажды Ду-
пак побывал на спектакле Юрия 
Любимова «Добрый человек из 
Сезуана» в Щукинском учили-
ще. И уже в январе 1964 года 

Легенда Театра на Таганке

Екатерина Яковлевна и Юрий 
Петрович познакомились в мае 
1953 года и уже через пару месяцев 
расписались. Говорят, влюбились 
друг в друга с первого взгляда. 
— Я, когда ее увидел на танцах, сра-
зу сказал товарищу, что она должна 
стать моей подругой. Так и случи-
лось, — рассказывает Бондаренко.
Тогда молодой человек учился 
в летном училище, а потому ходить 
на свидания не мог. Встречи пары 
проходили через забор учебного 
заведения. 
— Знаете, любовь бывает разная. 
Сначала она яркая, потом посте-
пенно угасает, но главное — оста-
ется уважение, — добавляет Юрий 
Петрович. 
Именно во взаимном уважении 
и поддержке друг друга пара видит 
секрет своей долгой семейной 
жизни. Юрий Петрович — бывший 
военный, генерал-майор авиации. 
Мужчина всю жизнь провел в ко-
мандировках. Екатерина Яковлев-
на с детьми везде и всюду следовала 
за мужем. Они сменили 17 мест жи-
тельства, но женщину это ничуть 
не смущало. Екатерина Яковлевна 
везде находила себе занятие: была 
и няней, и официанткой. 
Юрий Петрович уверен, что имен-
но сила духа супруги помогла им 
прожить столько лет вместе и пре-
одолеть все трудности. По его сло-
вам, она настоящая боевая подруга. 
А он для нее опора и по сегодняш-
ний день.

Шесть десятилетий 
любви 
и поддержки

неразрывно связана с Театром 
на Таганке.
— Читая написанную вами кни-
гу «Таганка. Высоцкий», чув-
ствуешь благородство, высоту 
и доброту, — говорит Ирэна. — 
Спасибо вам за настоящего Во-
лодю.
Мало кто знает, но именно Ду-
пак в 1964 году принял Высоц-
кого на работу в театр. Многие
моменты, связанные с работой
с Высоцким, Николай Лукьяно-
вич вспоминает до сих пор.
— Однажды он пришел ко мне 
в кабинет, попросил послушать
его стихи о войне, — рассказы-
вает Дупак. — Пока он читал, 
я растирал свою раненую ногу.
Он спросил: «Николай Лукья-
нович, болит?» Я ответил, что 
ноет на погоду. Высоцкий ушел,
а вскоре улетел в Париж. Вер-
нулся и принес мне очень удоб-
ные и теплые ботинки. Как раз 

моего размера.
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Стороны обсудили способы взаимо-
действия в таких направлениях, как 
здравоохранение, градостроительство, 
культура, сохранение культурного 
и исторического достояния.
— Мы будем и дальше развивать наше 
сотрудничество в тех сферах, в которых 
работали прежде, — сказал Максим Де-
рюгин. — Я уверен, что в течение пяти 
дней вашего пребывания в столице вы 
откроете для себя Москву с другой сто-
роны и узнаете много интересного. 
Основная цель визита делегации Энго-
ми — обмен опытом в сфере здравоох-
ранения, перенятие лучших практик. 

Исполняющий обязанности рассказал 
гостям о том, что на Арбате работают 
три больших медучреждения, которые 
они обязательно посетят.
Обсудили стороны вопросы и в сфере 
образования. Глава района Энгоми 
города Никосии Захариус Кириаку 
выразил свою надежду, что делегации 
продолжат обмениваться опытом. 
Спорту тоже уделили внимание. Ру-
ководство района Арбат предложило 
провести соревнования по футболу 
между юношескими командами 
из Москвы и Энгоми. Такую инициати-
ву гости с удовольствием поддержали. 
— Я очень рад! У нас в районе Эн-
гоми тоже есть команда, которая 
занимает первые места в турнирах 
по футболу, — ответил Захариус Ки-
риаку. — Думаю, с удовольствием 
сыграем матч.

Обмен успешным опытом в сфере 
здравоохранения и образования

Нет ни одного ребен-
ка в мире, который 
остался бы равнодуш-
ным, увидев впервые 
в жизни представле-
ние, где все персонажи 
«ожившие» куклы. 
Корреспондент «МЦ» 
отправился в Цент-
ральный театр кукол 
имени С. В. Образцова 
(Тверской район), что-
бы выяснить, как рож-
дается сказка. 

ока шел к театру, вспом-
нил все спектакли, на 
которых мне довелось 

бывать. Первый раз в детстве 
с бабушкой смотрели сказку 
«По щучьему велению». По-
том уже после службы в армии: 
«Дон Жуан», «Божественная 
комедия» и «Ноев ковчег». 
Сколько лет прошло, а помню 
все, как будто было вчера. По-
этому, когда заходил в театр, 
разволновался, как мальчишка. 
В первой мастерской я позна-
комился с дежурным художни-
ком театра Ольгой Семеновой.
— Я что-то вроде кукольного 
врача-реаниматолога, — улы-
бается Ольга. — Лечу кукол, 
которым нужна срочная «мед-
помощь» перед выступлением.

Там, где 
рождается 
сказка. 
Закулисье 
кукольного 
театра

кова доверила мне полировать 
большую тыкву, склеенную из 
множества кусочков пенопла-
ста. Это будет та самая тыква, 
которую добрая фея превратит 
в карету для Золушки.
— Ну, раз взялся за тыкву, следу-
ющее задание — поработать с ку-
чером кареты, — улыбается дру-
гой художник Елена Лисянская.
Здесь пришлось орудовать нит-
кой с иголкой. Мой персонаж 
по сравнению с Золушкой очень 
маленький, не более 30 сантиме-
тров. На сцене он с каретой будет 
вдали, а значит, нужно сохранить 
законы перспективы.
По словам Елены Лисянской, да-
же на такого маленького героя, 

который на сцене появляется 
всего на пару минут, уходит от 
четырех до пяти дней. Теперь 
представьте, сколько труда и вре-
мени нужно коллективу масте-
ров, чтобы изготовить всех дей-
ствующих персонажей. Всего же 
в музее одного из самых больших 
в мире кукольных театров и в его 
запасниках хранится более ше-
сти тысяч различных кукол.
— Обязательно приходите на 
премьеру «Золушки», — пригла-
шает нас директор театра Ирина 
Корчевникова.
И мы придем, ведь в новом спек-
такле есть и наша миллионная 
капелька труда.

Сразу обратил внимание, что 
Ольга сказала «не ремонтирую 
сломанных кукол», а именно 
лечу, как врач скорой помощи. 
—Чаще всего рвутся лески 
и сыромятные соединения на 
коленях и локтях, ведь именно 
на них приходится основная 
нагрузка при управлении ку-
клой. Бывают и механические 
повреждения. Через час спек-
такль «Необыкновенный кон-
церт», а у одного из артиста не 
хватает уха. Найти, чтобы при-
клеить на место, не могут. Где-то 
по дороге потеряли. Вырезала 
недостающее ухо из пробки от 
шампанского. Покрасила. При-
клеила. Стало как новое. Вот та-
кая работа.

 — А этой восточной красавице 
какая помощь нужна? — спра-
шиваю Ольгу, разглядывая куклу 
в восточном одеянии. 
— Видите, у нее на щечке боль-
шая вмятина и краска потреска-
лась, — объясняет Ольга. — Да 
и брови с глазами подвести све-
жим гримом не помешает — кра-
савица все же.
Ольга замазала вмятину на щеке 
специальной пастой, я занял-
ся гримом. Справился быстро. 
А вот в большой мастерской, где 
изготавливали кукол для нового 
спектакля «Золушка», премьера 
которого состоится в декабре, 
работы было побольше.
Художник по изготовлению 
игровых кукол Фаина Хлебни-
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ственность за нарушение Пра-
вил содержания животных, — 

напомнила ветврач.
Увы, заразиться бешенством 
может и человек. Врач выс-
шей категории, эпидемиолог 

Андрей Зимин советует:
— Избегайте контактов с улич-
ными собаками и кошками! 
И не оставляйте детей без при-
смотра в тех местах, где они 
могут появиться. Разъясните 
малышам, что опасно гладить 
незнакомых животных, они мо-
гут быть больны.
Если собака или кошка укуси-

ла либо поцарапала вас или 
вашего ребенка, нужно 

как можно быстрее 
обработать рану. 
— Ее необходимо 
тщательно обра-
ботать: все места, 
на которые могла 
попасть слюна жи-
вотного, промыть 
м ы л ь н ы м  р а с -
твором в течение 
15 минут, а затем — 
водопроводной во-
дой, — дает совет 
Андрей Зимин. — 
После этого обра-
ботайте рану рас-
твором перекиси 
водорода. 
Д а л ь ш е  с т о и т 
оперативно об-
ратиться в травм-

пунк т по  мес ту 
жительства к врачу-

травматологу, кото-
рый при необходимости 

назначит курс профилак-
тических прививок.

Участников встречи ждет полтора 
часа упорной и плодотворной рабо-
ты с настоящим профессионалом 
своего дела. В балетной труппе 
Большого театра Карим Абдуллин 
состоит с 2002 года. На счету мо-
лодого артиста участие более чем 
в 40 постановках. 
Попасть к Абдуллину на занятие 
мечтает каждый, кто интересуется 
балетом. Гости разучат простые 
движения. А те, кому это удастся 
легко, попытаются освоить технику 
выполнения пируэта. 
К участию приглашаются моло-
дые люди и девушки в возрасте 
от 17 лет. Мастер-класс пройдет 
в студии «Стихия танца» по адресу: 
улица Таганская, 40, строение 2, 
этаж 2. Записаться можно по теле-
фону 8(903)140–0990. Количество 
мест ограничено. 

Мечта о большой 
сцене. Учимся 
крутить пируэты

Дачный сезон завер-
шается. Но многие 
москвичи еще держат 
на своих участках до-
машних питомцев, 
чтобы они провели 
на природе больше 
времени. И тут нужно 
быть настороже.

ешенство, увы, не выдум-
ка ветеринарных врачей. 
Каждый год то в одном, то 

в другом районе столицы выяв-
ляют заболевших животных.
— Это заболевание вирусной 
природы, и возникает оно по-

сле укуса зараженного живот-
ного, — рассказывает ве-
теринарный врач Евгения 
Патрушева. — Бешенство 
серьезно поражает нервную 
систему и заканчивается 
смертью. И чаще всего 
домашние питомцы 
москвичей заража-
ются им на дачах.
Как уберечь ваше жи-
вотное? Во-первых, 
зарегистрируйте его 
на ветеринарной стан-
ции по борьбе с болез-
нями животных своего 
административного округа 
и ежегодно прививайте против 
бешенства. Сделать это можно 
бесплатно. Второй совет — по-
возможности не выпускайте 
животное с территории участ-
ка, за пределами которого оно 
может встретить бешеную лису 
или другого лесного зверя.
— Но бешенством можно зара-
зиться и в городе, — предупреж-
дает Евгения Патрушева. — По-
этому я бы советовала выводить 
собак на прогулки только на 
коротком поводке, а бойцовых 

От бешенства спасет только своевре-
менно введенная вакцина. При назна-
чении курса уколов нужно выполнять 

рекомендации врача. На очередную инъекцию приходить 
строго в указанные сроки. Если их не соблюдать, вакцина-
ция от болезни не защитит. Во время лечения запрещено 
употреблять алкоголь. Профи-
лактика бешенства в России 
бесплатна, независимо от на-
личия полиса медицинского 
страхования.

т. Во время лечения запрещено 
офи-
ссии 
т на-
кого

или крупных собак — в наморд-
нике. А еще важно оберегать их 
от контактов с бездомными жи-
вотными. 
Эксперт напомнила: продавать, 
покупать собак и кошек, а так-
же перевозить их разрешается 
только при наличии ветеринар-
ного свидетельства.
— При появлении симптомов 
бешенства: изменение поведе-
ния, обильное слюнотечение, 
затруднение глотания, судо-
роги — срочно обращайтесь 
в ближайшую ветеринарную 
станцию, не занимайтесь само-
лечением, — советует Евгения 
Патрушева.
Если ваше животное укусило 
человека, сообщите пострадав-

ш е м у свой адрес, а питом-
ца доставьте для осмотра 
и наблюдения ветеринар-
ным врачом. 
— Владелец животного 
несет административ-
ную, а при причинении 
тяжелых увечий и смер-
ти пострадавшего — 
у г о л о в н у ю  о т в е т -
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Начало недели — очень 
удачный период для то-
го, чтобы предпринять 
шаги, которые карди-
нальным образом могут 
улучшить вашу жизнь. 

 
Если давно хотели попы-
тать удачу в лотерее или 
конкурсе, сейчас для это-
го самое время.

 
В работе Близнецам все 
будет даваться на удив-
ление легко. Главное, 
не уйти с головой в дела 
и не забыть про семью.

 
Новые знакомые сыгра-
ют важную роль в во-
площении в жизнь одной 
из ваших целей.

 
Природное обаяние по-
зволит Львам произвести 
впечатление на нужных 
людей, убедить партне-
ров в переговорах и раз-
вернуть события в нуж-
ную сторону.

 
Дев ждут интересные 
знакомства, поездки 
и приятные перемены.

 
Весы получат возмож-
ность выгодно вложить 
деньги или найти новый 
способ заработка.

 
Позаботьтесь о здоровье. 
Следите за нагрузками 
на работе и в спортзале, 
не перенапрягайтесь.

 
У Стрельцов будет полу-
чаться даже то, на что 
они и замахнуться рань-
ше боялись.

 
Идите на компромиссы. 
Только так удастся не ис-
портить отношения 
с близкими и коллегами.

 
Водолеев ждут выгодные 
покупки, а также удач-
ные вложения средств.

 
У Рыб появится шанс на-
чать реализовывать то, 
о чем они давно мечтали. 

15.10–21.10

    ?        . 
      ,   . 

    . 499  557 04 24, OKRUGA@VM.RU 

Оповещения о проведении публичных слушаний


